

Tag des Baumes, Baum des Jahres

Am 9. November organisiert die Stiftung Hëllef fir d'Natur, wie jedes Jahr, den Nationalen Tag des Baumes. Dabei werden übers ganze Land verteilt Bäume, Hecken, Obstbäume und Allees gepflanzt - für den Schutz unserer Natur und für den Erhalt unserer Lebensqualität, symbolisch oder zu einem konkreten Anlass. In zahlreichen Gemeinden beteiligen sich Privatpersonen, Jugendgruppen, Verwaltungen oder Vereine wie die lokalen Sektionen der Natur- a Vulleschutzliga, Gaart an Heem, Amiperas, Elternvereinigungen und PfadfinderInnen. Die Stiftung Hëllef fir d'Natur führt selbst ein Pflanzprojekt durch, bei dem ehemalige Fichtenwälder in naturnahen Eichen-Buchenwald überführt werden. Mit einer Spende von 25 Euro kann mensch die Patenschaft für einen Baum übernehmen (www.luxnatur.lu/luxnatur/baum2002.htm).

Baum des Jahres 2002 ist der "Wakelter", der Gemeine Wacholder (*Juniperus communis*) aus der Familie der Zypressengewächse. Obwohl in Luxemburg relativ selten anzutreffen, ist er das auf der Welt am weitesten verbreitete Nadelgehölz. Bekannt sind vor allem die Früchte des Wacholders. Als Gewürz für Wildspeisen, Sauerkraut, Gurken und Rote Rüben sind sie ein Muss! Viele Vogelarten wie Amsel, Misteldrossel und natürlich die Wacholderdrossel sorgen für die Verbreitung der Beerenzapfen. Der Wacholder ist gut geeignet für Pflanzungen in der Stadt, denn er ist erstaunlich resistent gegenüber Luftverunreinigungen. Ein ausführliches Faltblatt zum Baum des Jahres ist im Haus vun der Natur erhältlich oder zum Download bei der "Schutzgemeinschaft Deutscher Wald" (www.sdw.de/baum_d_j.htm) verfügbar.

S'INFORMER ET DEBATTRE**L'euthanasie à l'affiche**

Au nom du respect de l'être humain, les uns revendiquent le droit de mourir, les autres s'y opposent. Du débat devra naître un compromis intellectuellement et socialement acceptable pour les deux camps.

Décidément le débat autour de l'euthanasie s'anime. Si le gouvernement reste réticent à proposer un projet de loi, vu l'opposition du CSV, dans la société civile l'idée de réglementer l'euthanasie continue à faire son bout de chemin. Après les trois soirées consacrées au sujet par l'Info-Video-Center, voici que l'Ecole européenne organise une table ronde intitulée "**Euthanasie - Jo oder nee!**", suivie d'une discussion publique. Date et lieu: **Mercrèdi, 6 novembre**, 19h30, à la salle des fêtes de l'Ecole européenne, 23, boulevard Konrad Adenauer, Kirchberg.

Les participant-e-s seront **Lydie Err**, députée LSAP, co-auteur d'une proposition de loi relative à l'euthanasie, **Marc Fischbach**, juge à la Cour européenne des droits de l'Homme, **Erny Gillen**, professeur de théologie morale, représentant de l'archevêché, **Jean Huss**, député Déi Gréng, co-auteur d'une proposition de loi relative à l'euthanasie, **Jean-Paul Rippinger**, député DP, président de la commission d'éthique de la Chambre, **Jean-Louis Schiltz**, secrétaire général du CSV et **Dr Bernard Thill**, responsable de la médecine palliative à l'hôpital d'Esch-sur-Alzette. Modération: Jean-Paul Lehnens, vice-président du Centre Universitaire.

La semaine suivante, les cinquièmes Journées d'éthique

de la Commission nationale d'éthique (CNE), les 12 et 13 novembre, seront également consacrées à ce sujet. La CNE écrit dans son communiqué: "L'euthanasie (...) a suscité un intérêt considérable de la part du public et, (...) pour la première fois peut-être dans notre pays, a suscité un véritable débat social consacré à des problèmes d'éthique."

Réflexion éthique

Le communiqué poursuit: "Les Journées comporteront trois volets, une conférence publique qui retracera, objectivement, les lignes d'argumentation des défenseurs et adversaires de l'euthanasie et évoquera les dispositions légales en vigueur dans différents pays. Un ensemble d'exposés abordera les problèmes majeurs. Une table ronde conclura les Journées. Deux tables rondes étant organisées, endéans de huit jours, sur le même sujet, la CNE a retenu, avec les organisateurs de l'autre manifestation, que, lors de la première table ronde, les intervenants s'exprimeront brièvement et la parole sera surtout donnée au public. Au cours de la table ronde organisée par la CNE, nous tiendrons compte des débats antérieurs, discuterons systématiquement les arguments et tenterons de parvenir à quelques conclusions. Le public aura, une fois de plus, son mot à dire."

La conférence publique aura lieu le **mardi, 12 novembre** à 20h00. Le professeur Jean-Pierre

Wils de l'Université de Nijmegen parlera de "**Der Streit um die Sterbehilfe**". Le **mercredi, 13 novembre**, à partir de 14h30, auront lieu des exposés suivis d'une discussion avec le public:

- Edmond Wagner: La notion d'euthanasie;
- Jean-Paul Harpes: La position prudente, antérieurement adoptée par la CNE;
- Dr Bernard Thill: Réflexions sur le malade en fin de vie. Le rôle du médecin;
- Dr Jules Molitor: La dignité de la mort;
- Erny Gillen: Engagement solidaire et exception d'euthanasie;
- Paul Kremer: Euthanasie et démocratie;
- Marc Fischbach: La jurisprudence du cas Diane Pretty.

A 18h00, la **table ronde "L'euthanasie, pour ou contre?"** sera modérée par Jean-Paul Harpes, président de la CNE. Les participant-e-s seront: Lydie Err (LSAP), Marc Fischbach (juge à la Cour européenne des droits de l'Homme), Erny Gillen (CNE), Jean Huss (Déi Gréng), Paul Kremer (CNE), Dr Jules Molitor (CNE), François Moyses (CNE), Jean-Paul Rippinger (DP), Jean-Louis Schiltz (CSV), Dr Bernard Thill (CNE), Edmond Wagner (CNE).

L'ensemble des activités aura lieu à la salle Henri Folmer de l'Athénée. Les Journées sont agréées comme formation continue pour les professions de santé.

Rédaction: RK

Des cadeaux venus de l'espace

En abonnant woxx, l'hebdo intergalactique, vous pouvez récolter des étoiles filantes sous forme de

- 1 CD "Behind the Black Hole" du groupe "Man or Astroman" ou
- 1 BD "Akarus" de Frédéric Pontarolo

Et si vous êtes la millionième personne à abonner woxx... BINGO! À vous le voyage à la lune, notre cadeau intergalactique de bienvenue!

Pour les formalités, passez donc nous voir au stand n° G6 de la foire des étudiant-e-s au Kirchberg, les jeudi 7 et vendredi 8 novembre!

Ceux et celles qui se sont perdu-e-s dans l'espace peuvent tenter leur chance par téléphone au 297999-1 ou par e-mail à abo@woxx.lu.

Mais attention, le countdown sera pour le 30 novembre à 12 heures 0 minutes 0 secondes HEC.